



GIOVANNA AMAYA PEÑA
Seremi del Medio Ambiente
Región de O'Higgins
Ing., MSc., M.B.A, PhD ©

Mejorar la Calidad del Aire es una responsabilidad de todos y todas

En las últimas semanas, el Valle Central de O'Higgins ha experimentado un alarmante aumento en los niveles de contaminación del aire, en lo que va del año, hemos declarado 20 alertas ambientales y 7 preemergencias. Esta situación es reflejo de factores meteorológicos adversos, tales como mala ventilación, bajas temperaturas, vientos débiles y la presencia de anticiclones en altura, condiciones que han dificultado la dispersión de contaminantes en nuestra región.

Según el último inventario de emisiones por material particulado fino (MP 2.5), la principal fuente de contaminación en el valle es la quema de leña, práctica común en muchos hogares para calefacción, lo que contribuye significativamente a los niveles de contaminación del aire. La contaminación atmosférica provoca más de 4.000 muertes prematuras en Chile, especialmente a los más vulnerables: niños, ancianos y personas con enfermedades preexistentes. La mala calidad del aire puede agravar la incidencia de virus respiratorios, poniendo una sobrecarga a nuestro actual sistema de salud.

Con el cambio climático, se espera que estas condiciones extremas se vuelvan más frecuentes. Las heladas invernales, la disminución de precipitaciones y las condiciones meteorológicas desfavorables serán la tónica para los próximos años, aumentando el número de episodios críticos. Es urgente que todos, tanto ciudadanos como industrias, actuemos con responsabilidad y compromiso para mitigar esta crisis. Por ello, la reciente decisión de una industria local de encender los quemadores de su caldera a diesel durante una alerta ambiental es inaceptable y muestra una falta de responsabilidad hacia nuestra comunidad y el medio ambiente. Este tipo de acciones no solo contravienen las medidas de emergencia, sino que también agravan la situación de contaminación en momentos críticos. Ante esto, hago un llamado a la industria para que adopte prácticas más limpias y respetuosas con el medio ambiente.

Tomemos conciencia de los impactos de la contaminación del aire y colaboremos en la reducción de emisiones. El gobierno ecológico del Presidente Boric, continuará implementando y reforzando políticas públicas que promuevan alternativas de calefacción más limpias y eficientes, así como programas de educación ambiental para toda la comunidad.

Juntos, podemos lograr un aire más limpio, mejorar la calidad del aire es una responsabilidad de todos y todas. La salud de nuestra comunidad y las futuras generaciones están en nuestras manos.